

Intervención de la diputada Violeta Martínez Pacheco, sobre el “Día Mundial de la Lucha Contra el Cáncer”.

El presidente:

Se concede el uso de la palabra a la diputada Violeta Martínez Pacheco, para intervenir sobre el mismo tema, hasta por un tiempo de diez minutos.

La diputada Violeta Martínez Pacheco:

Con su venia, diputado presidente.

Diputadas y diputados integrantes de la Mesa

Compañeras diputadas y diputados.

Medios de comunicación y al público en general.

Lucía Domínguez Trujillo, esposa y madre de dos hijos de 16 y 9 años, después de una lucha de dos meses

fallece de cáncer en el estómago con metástasis en sistema óseo, hoy honramos y reconocemos su lucha.

Leonardo Estrada Altamirano, hijo con sólo 6 años después de una lucha de 6 meses fallece de cáncer en la sangre, hoy honramos su memoria y reconocemos su lucha.

Nahúm Bustos Bautista, esposa y madre de 4 hijos y 3 nietos, después de una lucha de dos años fallece de cáncer en ovarios con metástasis en pulmón, hoy honramos su memoria y reconocemos su lucha.

José Luis Cañedo Villanueva, esposo y padre de 4 hijos, abuelo de 6 nietos, luchó hasta el día 14 de febrero de 2024, cuando le anunciaron que después de 38 radioterapias su cuerpo estaba limpio y el continúa

trabajando y el día de ayer que me comuniqué con él se sentía orgulloso de decirme hoy estoy limpio.

Así como ellos podemos nombrar todos y muchos amigos, familiares, vecinos y amigos de cada uno de nosotros, porque México uno de cada 10 mexicanos muere de cáncer, de acuerdo con la Secretaría de Salud. En promedio cada año se detectan más de 195 mil casos de cáncer de los cuales alrededor de 30 mil corresponden a cáncer de mama y 25 mil de próstata.

El 4 de febrero “Día Mundial contra el Cáncer”, es una fecha que nos recuerda la importancia de la conciencia y la acción en la lucha contra esta enfermedad que afecta a millones de personas en todo el mundo.

El cáncer es una de las principales causas de muerte en el mundo y su impacto no solo se limita a las personas que lo padecen sino también afecta a sus seres queridos que padecen la enfermedad y lucha

con ella. Es una noticia que simplemente al escucharla cimbra y estremece con el hecho de ser nombrada como una sola posibilidad.

En este día queremos recordar a todos aquellos que han sido afectados por el cáncer ya sea como pacientes, familiares y amigos, queremos honrar su memoria y su lucha, queremos comprometernos a seguir trabajando para encontrar nuevas formas de prevenir, diagnosticar y tratar esta enfermedad, la prevención es la clave de la lucha contra el cáncer.

Es importante realizar exámenes de detección regularmente, como mamografías, colposcopias, pruebas de papanicolau, para proteger y detectar el cáncer en sus primeras etapas de acuerdo con la Organización Mundial de la Salud del 30 al 50 por ciento de las defunciones de cáncer se pueden prevenir si nosotros nos cuidamos si lo detectamos a tiempo.

Pero la prevención no es suficiente también necesitamos intervenir en la investigación y el desarrollo de nuevos tratamientos y terapias para el cáncer, necesitamos apoyar a los científicos y a los médicos que trabajan incansablemente para encontrar formas de combatir esta enfermedad.

En este sentido quiero destacar el importante trabajo que realiza la Organización de Apoyo al cáncer que brinda ayuda y recursos a los pacientes y sus familiares, también quiero reconocer el esfuerzo de los gobiernos y las instituciones de salud que trabajan para mejorar la atención y el tratamiento del cáncer.

En conclusión el Día Mundial Contra el Cáncer es un recordatorio de la importancia de la conciencia y la acción en la lucha contra esta enfermedad, queremos comprometernos a seguir trabajando para prevenir, diagnosticar y tratar el cáncer para apoyar aquellos que han sido afectados por esta enfermedad, así que hoy y todos los días unamos

nuestras voces, nuestros esfuerzos para luchar contra el cáncer.

Hagamos que la conciencia y la acción sean las herramientas que nos permitan vencer esta enfermedad y mejorar la calidad de vida de millones de personas en el mundo.

Es cuanto.